

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PUBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

CARTAS DEL LUNES.

París 21 de setiembre.

De Caza.

«¡Tonton! ¡tonten! é ¡tonten é tonton!»

Así suenan las trompas ensordeciendo el oído.

Es San Huberto; es la apertura de la caza.

¡La caza! que es para el francés, y sobre todo para el parisiense, un solaz de predilección. Toda la población masculina de la metrópoli se agita hoy desde el rayar del alba; por todos los ángulos y costados de la población se precipita en los bosques vecinos un enjambre de cazadores, vistosamente ataviados y armados hasta los dientes.

Muchos volverán con el morral vacío después de haber trotado todo el día y de haber cazado á su perro ó á su amigo creyendo tirar á una liebre; pero no importa, es preciso festejar á San Huberto.

Es preciso correr la pólvora el día de la apertura de la caza.

En los pasados tiempos, en que todo noble poseía propiedades territoriales, y en que la aristocracia de la sangre era dueña de la mayor parte del territorio, todos los grandes señores tenían en sus dominios un tren de caza muy completo. La montería era entonces la ocupación favorita y casi obligatoria de esta clase social, y en ella desplegaba un fausto que los cronistas y poetas de aquella edad han contado y los pintores reproducido en cien lienzos celeberrimos.

Mas la abolición de los mayorazgos ha subdividido la propiedad en Francia; los extensos dominios territoriales no existen ya sino como excepción. Los que los poseen conservan, sin embargo, las tradiciones de la gran caza, y cuando llega esta estación convidan numerosos huéspedes á quienes brindan, en los parques y florestas dependientes de sus «chateaux», los reconfortantes y aristocráticos placeres de la montería.

La clase media recurre al poderoso recurso de la asociación para disfrutar á su vez de este higiénico recreo. Así como el club ó casino permite en nuestros días poner al alcance de las fortunas más modestas el lujo de los palacios, asimismo las sociedades de caza por acciones ó suscripción anual, numerosas en París, ofrecen á cada «quisque» por una retribución relativamente módica (500 á 700 francos al año), los medios de satisfacer esta noble pasión con todo el aparato que la rodeaba en otros siglos en los dominios de los grandes señores.

Y hé aquí cómo la caza ha llegado á ser en Francia un pasatiempo popular.

En España gracias á la barbarie con que se han destruido nuestros bosques, la caza ha disminuido notablemente. Las tres cuartas partes del territorio nacional carecen de arbolado, y la restante lo tiene insuficiente.

A esta causa debe atribuirse, en parte, la indiferencia que hay en nuestro país por la distracción de que me ocupo. Las exiguas condiciones de nuestra existencia, desprovista de sólido lujo en todas las clases de la sociedad, y el funestísimo hábito que la aristocracia ha contraído de abandonar sus Estados pasando los inviernos en Madrid y los veranos en el extranjero, son también un motivo eficiente de la decadencia á que ha llegado este noble entretenimiento en España.

Como ninguna medida de cruzamiento, reproducción y aclimatación de animales «cinegéticos» se toma tampoco por las autoridades, cual se efectúa en el extranjero, para la conservación y mejora de las razas, y como la veda no se respeta, las más preciadas especies de pluma y pelo comienzan á escasear. En cuanto á la caza de montería, que requiere trahillas, ojeadores y monteros diestros, caballos especiales, montes bien dispuestos y acotados y edificios suntuosos, para ser lo que fué en otros tiempos, y es aún en Inglaterra y en Francia, no existe en España sino en calidad de rarísima excepción.

En suma, la afición á la caza, tan útil para el desarrollo físico y para la higiene, ha desaparecido de nuestra patria.

Aquí no cazamos ya sino al hombre. Los carlistas cazan á los liberales, y vice-versa. Pero, eso sí, que nos llaman bárbaros los extranjeros, y entonces ponemos el grito en el cielo, y si pudiéramos... los cazaríamos para probarles que somos gente dulce y civilizada.

Ha sido costumbre inmemorial en Francia que el soberano hiciese, á la parte más distinguida de la sociedad parisiense, los honores cinegéticos. Hoy estamos en tiempos de pseudo república. Gracias á ellos vivimos en perpétuo estado de sitio y sin fiestas oficiales de este género, lo cual complace mucho á los demócratas, pero borra un rasgo más de su fisonomía elegante á la sociedad francesa, cuyo refinamiento valió antaño á este país renombre del pueblo culto y esquisito.

En tiempo de «los tiranos» un palacio suntuoso ofrecía magnífica hospitalidad á los convidados á cazar por el soberano, cuya lista se componía, durante el último reinado de notabilidades de la inteligencia, el nacimiento y la riqueza. Las invitaciones se hacían por quince días.

Durante este período los convidados eran los huéspedes de la familia reinante. Su vida se tejía de oro y seda. Trenes especiales estaban encargados de llevar y traer diariamente de Compiègne á París á los invitados que por sus ocupaciones necesitaban dar una vuelta cotidiana por la capital. Carruajes y criados especiales se ponían á las órdenes de los mismos. La etiqueta estaba reducida á las prácticas usuales en la buena sociedad. Una estudiada libertad presidía á estas reuniones.

Por la mañana la diana, ejecutada por una banda de cornistas, hábiles en el manejo de la sonora trompa, despertaba armoniosamente á los huéspedes de Compiègne. Los que deseaban seguir la caza bajaban al patio de honor, obligatoriamente vestidos del vistoso uniforme de montería, puesto á la moda por Luis XIV, con colores y botones de la librea imperial. Allí hallaban briosos caballos, perfectamente enjaezados, prontos á conducirlos en el séquito de los monarcas.

El cortejo se ponía en marcha en el orden siguiente: una nube de ojeadores y monteros vestidos con vistosas libreas conduciendo numerosas trahillas; los convidados de ambos sexos á caballo, las damas llevaban igualmente la amazona Luis XIV y el sombrero de candil; los soberanos, escoltados por el montero mayor y los invitados que preferían asistir á la caza en coche cerrando la marcha.

Al llegar al centro del sitio donde se había organizado la cacería desde la víspera, se daba una señal, la batida comenzaba, la reunión se diseminaba y cada cual ocupaba el puesto que le designaba el montero mayor.

A las diez se almorzaba sobre la yerba, cuyo verde esmalte realzaba el brillo de los cristales y de la plata herida por los rayos del sol tamizados por las ramas de los árboles. Después del almuerzo la cacería continuaba hasta el anochecer, á cuya hora se regresaba al castillo entre la fantástica luz de los hachones de viento, plantados en las manos de los ojeadores y las sonatas de las trompas.

De regreso al castillo, los convidados pasaban á sus habitaciones para mudarse de traje, y poco después sonaba la campana que llamaba á comer. En la mesa la conversación era general, muy libre y animada.

Tras el café se iba al teatro del castillo, donde los principales artistas de París representaban piezas inéditas ó las obras en boga de la última temporada. Los días que no había representación había baile ó concierto.

Así festejaba Napoleón á sus compañeros de caza, procurando rodear sus recepciones de Compiègne, como todos sus actos, de gran aparato. El emperador sabía que la magnificencia entra por mucho en la gloria de un reinado, y que Augusto y Luis XIV han debido parte de su fama á su suntuosidad y su fausto.

Hoy, que no hay soberanos y apenas quedan príncipes en Francia, las cacerías son algo más modestas, sin haber perdido, no obstante todo su «cachet».

Hé aquí cuál es el programa ordinario de las cacerías en los «chateaux» elegantes. Por la mañana los más aficionados van al ojo. A las once se almuerza en el bosque. De doce á seis cazan todos los invitados en traje de «knicker-boocker», es decir, con chaquetón de mañana y polainas, si solo se trata de tirar la liebre, el conejo, el faisán y la perdiz; vestidos de la casaca colorada, el calzón de ante, la bota y la toca redonda, si se caza á caballo el gamo, el ciervo ó el jabalí.

Al anochecer, vuelta al «chateau», donde cada cual se entrega á las abusiones y fricciones á la inglesa, que dan higiénica elasticidad á la piel y corrigen las fatigas de la excursión. Se cambia de camisa; á la de color se sustituye una de Holanda, perfumada con los saquetes de Atkinson; se viste el frac de caza, el calzón corto y la media blanca sujeta por ligas del color de la librea del anfitrión, y se baja á la mesa.

En el comedor, ensamblado de maderas finas y techo cuarteado, se hallan las señoras, escotadas, perfumadas y cubiertas de diamantes, cuyas figuras rosadas se destacan sobre el fondo de los lienzos que representan escenas de montería y retratos de perdigueros ó lebreles. En las jardineras las flores brazadas. El olor de las tuberosas se combina con los ligeros aromas que exhalan el «Latour-Blanco», el «Chateau-Iquem» dorado ó el «Bianche-Mouton». El mantel está festonado, según la moda británica, por una guirnalda de flores que corre por todo el medio de la mesa y forma un matizado y aromático recinto en torno de cada cubierto. La luz

de las bugías se refleja sobre los cristales, que brillan como diamantes.

Los convidados se instalan, la conversacion se anima poco á poco. Los galanes se inclinan al oido de sus vecinas, que sonrien tras el abanico de nácar y de encaje. Los rizos rubios acarician las espaldas de mármol y refrescan la mirada. El «sprit» francés circula, estalla en mil salidas, se quiebra eu mil dardos agudos y acerados y da animacion á los ojos chispeantes. Un perfume de buen humor aristocrático circula en el ambiente.

Encomian el Champagne y el Mosella espumoso, helado en las garrafas de cristal, cuya corazon está dispuesto para recibir la nieve refrigerante.

Suena una trompa.

¡Es el momento solemne!

Las puertas del comedor se abren de par en par. Bajo el vestíbulo inmenso se avanza hácia el pié de la monumental escalinata un soberbio cortejo. Cuatro monteros de gran uniforme, con la trompa en bandolera, llevan al hombro una plataforma sobre la cual se alza, artísticamente sostenido, el venado capturado en la jornada. Otros cuatro monteros acompañan al ciervo tocando agrestes y bélicas sonatas. Los ojeadores, apostados en todos los ángulos del patio de honor enarenado, alumbran con hachones esta escena grandiosa. En el fondo ladra impaciente la trahilla, contenida á duras penas por los perdigueros. Los hocicos negros se estremecen, las colas retorcidas se agitan como las espigas movidas por un viento impetuoso; «Tambor,» «Cupido,» «Júpiter» y «Galano» hacen oír sus notas mas roncadas.

Los convidados pasan al descanso de la escalera dando el brazo á las damas.

Las trompas tocan la «San Huberto» y los hombres se descubren piadosamente ante la cruz de ramaje que, segun una piadosa tradicion, han colocado los monteros entre las astas del ciervo.

Por de pronto se dá una orden—«la curre,» es decir, los despojos del animal cazado—se arrojan á los perros, que se precipitan sobre ellos como lobos.

A lo léjos se hircuen las sombrías masas del parque y de los bosques. Las trompas van apagando sus tocatas á medida que los perros devoran, y el eco trae otras notas al oido.

Son los «chateaux» vecinos que celebran tambien la San Huberto.

Así se caza en Francia.

¿Por qué no cazan así ustedes?—A. M.

(«El Imparcial.»)

Correo de ayer.

Madrid 1.º de octubre.

Esta mañana han llegado á Madrid juntos los representantes de Francia y de Inglaterra, que, segun se dice, traen instrucciones idénticas y representarán en Madrid una tendencia política poco conforme con la de Alemania y Austria. Cuando llegue el representante oficioso de Rusia, que se espera, se unirá con la política que represente á los dos diplomáticos venidos hoy.

Esta circunstancia ha disminuido la influencia lograda por la Alemania en la direccion de la política española gracias á la iniciativa que habia tomado el gabinete de Berlin en la cuestion del reconocimiento del gobierno español por las grandes potencias, y el mismo señor Ulloa se encuentra en estos momentos perplejo sobre si al gobierno convendrá mas estrechar su buena amistad con las dos grandes potencias occidentales ó con las germánicas.

El ministro de la Guerra telegrafió ayer al general Pavía, manifestándole que el gobierno habia

acordado relevarle del mando del ejército del Centro, y nombrar para sustituirle al general Jovellar. El señor Pavía contestó enseguida que acataba como era de su deber las órdenes del gobierno, y que salia para Valencia acompañado de su estado mayor y de una escolta para entregar el mando al señor Jovellar, á quien manifestaba las posiciones ocupadas por los carlistas y por las tropas de su mando. Algunos radicales manifestaban hoy disgusto porque este asunto se hubiera resuelto de un modo tan pacífico, pero, sin decirlo, estaban mas disgustados los carlistas.

Anoche se verificó en la fonda de Formos la comida que el montpensierista señor marqués de Muros daba á varios personajes políticos, asistiendo los ministros de Estado, Ultramar, Fomento y Hacienda, y escusándose los señores Sagasta y Alonso Colmenares. Habia, sin embargo, tres amigos particulares y políticos del señor Sagasta, que eran el señor Gonzalez (don Venancio), el señor de Blas y el señor Moreno Benitez. Ni en la comida se habló de política, mas que unas cuantas palabras que mediaron entre el señor Romero Ortiz y el director de un periódico ministerial á propósito del significado de las últimas elecciones parciales en Francia.

Como se sabe que los partidarios de la candidatura al trono de doña María Luisa Fernanda, que por algunos meses han estado unidos á los alfonsinos, estienden sus trabajos á fin de propagar sus ideas, al citado banquete se ha dado una significacion política que acaso no tenga, interpretándose las excusas de los señores Sagasta y Alonso Colmenares en el sentido de que no quieren pasar por afectos á esta resolucion.

Las noticias de la guerra recibidas hoy son de escasa importancia. Se sabe que en Cataluña ha habido un encuentro favorable al ejército, y en el Norte se prepara un movimiento combinado de importancia, para establecer todo el ejército en la orilla izquierda del Ebro.

Se confirma que entre los carlistas hay graves disensiones en las provincias del Norte principalmente, y se asegura que trabajan mucho para dividirlos algunos personajes alfonsinos que se encuentran en la frontera, entre ellos los señores Lersundi y Egaña, procurando atraerse á los oficiales del ejército que por despecho contra los escesos de la federal se pasaron al campo carlista. Su propósito parece que consiste en provocar un alzamiento entre los mismos carlistas al grito de don Alfonso y de la paz. Al mismo tiempo los alfonsinos mas influyentes trabajan en varias córtes de Europa haciendo promesas y concesiones en la cuestion religiosa.—P.

Madrid 2 de octubre.

LA INSURRECCION CARLISTA.

Dia es hoy de poquísimas noticias: la Gaceta no publica ninguna referente á la guerra civil, y los periódicos madrileños de la tarde, que puedan adelantarse algunas noticias, solo dan cuenta de un insignificante encuentro en Galicia, del que dicen lo siguiente:

«Una partida latro-facciosa compuesta de 30 individuos, que vagaba por Galicia, ha sido alcanzada por una columna, causándola algunas bajas y ocho prisioneros, entre ellos el padre del cabecilla. El resto de la partida se ha disuelto. En persecucion de los dispersos han salido algunas fuerzas.

En cambio de esta ventaja, los carlistas siguen sorprendiendo algunas poblaciones, de las que sacan recursos, con su acostumbrado vandalismo. Ahora le ha tocado el turno á Alhama de Aragon:

«Los carlistas, dice en efecto un periódico, han entrado por sorpresa durante la noche última en

Alhama de Aragon, causando, como es natural, la alarma consiguiente al vecindario y á los bañistas que aun residen en el establecimiento. La faccion que era una avanzada de Madrazo, sacó algun dinero, se llevó seis rehenes, cortó la vía férrea y el telégrafo, llevándose los hilos y el aparato, y destruyendo el puente del ferro-carril inmediato á aquella estacion.

Los trenes ascendente y descendente avisados con oportunidad, retrocedieron el primero á Calatayud y el segundo á una de las estaciones inmediatas á Alhama.

El grueso de las fuerzas de Madrazo no llegó á aquel punto, estableciéndose en otro cercano.»

Continúa hablándose de disidencias, entre los carlistas del Norte; una carta de Estella asegura que las divisiones entre los jefes y oficiales es cada vez mayor, y que los actos del cabecilla Planas, titulado ministro de la Guerra de don Carlos, han sido origen de que se hayan separado de las facciones varios gefes, retirándose á Bayona.

Segun escriben de esta ciudad, hasta los carlistas mas fervientes convienen en que la fuerza de la faccion consiste en las disensiones de los liberales. «Esta gente añade la carta, anda tambien muy revuelta y dividida, y lo prueban las presentaciones de oficiales al consulado español en demanda de indulto.»

La correspondencia á que aludimos refiere la siguiente anécdota:

«A mediados de setiembre, varias comisiones se presentaron á don Carlos.

—Señor,—le dijeron,—en Castilla, en Valencia, en Aragon, Cataluña y demás provincias, aclaman á Cabrera y piden que se ponga al frente del ejército.

—Cabrera es un rebelde,—contestó don Carlos indignado y volviendo la espalda á las comisiones. Y luego dirigiéndose á varios cortesanos neo-católicos que ignoraban lo ocurrido, añadió:

—A ese Cabrera quisiera tenerlo por aquí cerca.

—¿Para qué, señor?—Preguntaron con cierta alarma algunos de aquellos.

—¿Para qué?—dijo el pretendiente dando un golpe sobre el puño de la espada, ¡para fusilarlo!

Los cortesanos respiraron y prorumpieron en plácemes y bravos.»

De esto á lo de Estella en 1838 no hay mas que un paso.

Los carlistas van estendiendo la red de comités y de reclutadores por varios puntos de Europa, particularmente en aquellos donde domina el elemento ultramontano. En Baden parece que algunos obreros alemanes han sido reclutados por estos agentes, los cuales los han conducido á Bellort, desde donde saldrán para Navarra.

Nuestros representantes en el extranjero procuran salir al encuentro de estos trabajos, y parece que á instancia del ministro español en Lóndres, señor Comyn, el gobierno inglés mandó detener un buque cargado de armas, sospechoso de contrabando de guerra para las facciones. Despues de la detencion fué puesto en libertad por haber opinado los abogados de la corona que no encuentran suficientemente justificada aquella medida. El buque con su cargamento, no sabemos donde haya ido á alijarse, pero suponemos á nuestra marina de guerra bien avisada y vigilante para impedir que lo haga en costa carlista.

Madrid 2 de octubre.

Los periódicos hablan hoy de una importante conferencia que celebraron ayer con el duque de la Torre los ministros de la Guerra y Fomento. Hay quien supone que esta conferencia tuvo por objeto averiguar si era cierto que el general Serrano habia

prometido para breve plazo el poder á los radicales. No creo que haya sido este el objeto de la entrevista, pero sí que el duque de la Torre haya manifestado estar dispuesto á facilitar el turno en el poder á los partidos que acepten la revolucion de setiembre, cosa que ha hecho renacer las esperanzas de los radicales, quienes no ocultan que se preparan para hacer unas elecciones generales, tan pronto como sean llamados al poder.

No vaya V. á creer, sin embargo, que esto es inminente ni seguro. Las cosas no están tan adelantadas como quisieran los radicales de segunda y tercera fila, cansados de las cesantías. Por ahora no es probable ningun cambio político, y en cuanto á las esperanzas, directas ó indirectas, que el duque de la Torre ó personas que le rodean, hayan podido hacer concebir el radicalismo, algunos, que presumen de bien enterados, no creen ver en ellas mas que un medio de mantener en expectativa benévola á aquel partido.

Yo creo, empero, que no hay doblez en esas esperanzas, y que el general Serrano, sin tratar de promover hoy ningun cambio ministerial, juzga conveniente á su actual situacion al frente del Estado, mantener abiertas las puertas del poder á todos los partidos que pueden turnar en él.

Los ministros están muy bien enterados de estas disposiciones del duque de la Torre, acreditadas por su propósito de que se den mandos en el ejército á generales de todas las opiniones políticas; saben que el general Serrano no es partidario de que se restablezca por ahora la monarquía, y que a su personal influencia se debe que no haya desaparecido de la Gaceta el nombre de república.

El Sr. Sagasta procura con habilidad aprovechar estas disposiciones del jefe del poder ejecutivo, manifestándose inclinado á que continúe la interinidad, y en caso necesario, y á pesar de las opiniones monárquicas de los conservadores, á legalizarla en la forma que en Francia tiene: pero los sagastinos, rechazando sistemáticamente á los demás partidos, dejan muy aislado al gobierno, sin tener en cuenta lo pronto que se gastan los ministerios en nuestra patria.

Además todo el mundo sabe que en el gabinete hay dos tendencias, una claramente monárquica, deseosa de dar á la nacion instrucciones políticas fundamentales, que representan los ministros de origen unionista, y otra la de los sagastinos aficionados á la interinidad. Este desaliento podria producir la crisis en el momento mas impensado: no se cree aquí que los radicales sean llamados al poder para que formen esclusivamente un ministerio de este partido, y es mas probable que suceda en su día al ministerio constitucional un gabinete presidido por el Sr. Castelar, á quien se conceptúa con mas simpatías en el ejército que al Sr. Martos ó á cualquiera otro personaje radical. En este caso se formaria un ministerio de conciliacion, y es seguro que el Sr. Castelar ofreceria carteras á algunos constitucionales, como por ejemplo el Sr. Topete, que no oculta su disgusto por la política egoista del partido constitucional, y que acaba de negarse á aceptar el cargo de jefe del apostadero de la Habana, que le fué á ofrecer hace tres dias un personaje de parte del gobierno.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha pasado hoy el día con el Sr. Martos; en el inmediato pueblo de Pozuelo. La conferencia de ambos hombres políticos, que representaban hasta ayer dos tendencias distintas dentro del partido radical, por querer el primero que desde luego se consolidara la república y el segundo que se esperara á lo que las Córtes resolviesen sobre forma de gobierno, tiene verdadera importancia.

Mañana llegará á Madrid el general Pavía, que en sus últimos telégramas enaltece su lealtad al jefe del Estado, cosa importante, recordando lo que dijo al principio de esta carta sobre promesas del duque de la Torre.

Una partida de ladrones ha robado el tren de Andalucía, en Despeñaperros, y una partida carlista ha cortado de nuevo la línea férrea de Madrid á Zaragoza.

Aunque se han prohibido las discusiones políticas en la Tertulia progresista, este círculo continuará abierto como los demás de correo. Me han asegurado que al Sr. Ruiz Zorrilla se le han hecho algunas indicaciones oficiosas para que no dé lugar con sus actos políticos á que el gobierno le aconseje á cambiar de residencia.

Esta noche se verifica el banquete en honor del señor Ferrer de Couto, el valiente campeón de la causa española en los Estados-Unidos. Varios cubanos y otras personas que se interesan por nuestras Antillas, han tomado á empeño hacer que esta manifestacion patriótica sea brillante mortificando con ello á algunos filibusteros vergonzantes que andan por Madrid.

Nos escribe un jefe militar perteneciente á la division del general Moriones, que continúa en Olite, dándonos algunos detalles sobre la situacion de las tropas y de las facciones, que no consideramos prudente publicar; pero no creemos cometer infraccion alguna diciendo que las fuerzas carlistas situadas enfrente de la mencionada division las componen 22 batallones con 18 piezas de artillería.

Nos escriben de Fuenterrabía que el 27, domingo, tuvo lugar un hecho que demuestra la vigilancia de la frontera. A cosa de las seis de la tarde fueron pasados en una barca cinco bultos que, á juzgar por sus apariencias, eran otras tantas cajas de municiones.

Creemos innecesario añadir que eran para los carlistas, puesto que entraron por la parte del territorio en que ellos dominan.

El general Gándara se ha presentado al ministro de la Guerra para recibir órdenes y mañana probablemente se encargará del mando de Castilla la Vieja. Hay quien supone que no permanecerá mucho tiempo en Valladolid.

«El gobernador de Cuba al ministro de Ultramar:
«Oro 86 á 87: libras 110 á 112.»

Segun los datos que ayer obraban en el ministerio de la Guerra, hay ya ingresados en caja y recibiendo instruccion, mas de 72,000 hombres de la última quinta habiendose redimido además unos 15,000.

Las noticias que existen en Gobernacion arrojan mayor número, lo cual consiste en que los gobernadores incluyen los quintos que estan sujetos á expediente; de todos modos, ya es seguro que la quinta producirá alrededor de 80,000 hombres y unos 100 millones de reales.

De Pernambuco telegrafian á la agencia Fabra, con fecha 1.º dando cuenta de la insurreccion de Buenos-Aires, á cuya cabeza se ha puesto el general Mitre, acontecimiento que nos anunció anteañoche la agencia Americana.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Pernambuco 1.º de octubre.—Asegúrase que ha estallado una insurreccion en Buenos-Aires.

A la cabeza de la insurreccion se ha puesto Mitre, tomando por pretexto los fraudes cometidos en

la eleccion del futuro presidente de la república.

Londres 2.—El periódico «The Times» asegura que el emperador de Alemania no realizará el viaje á Italia que se viene anunciando hace algun tiempo.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

(De «El Isleño.»)

Madrid 3.

Representantes de la prensa, de la industria y del comercio de diferentes partidos políticos, han dado un gran banquete en honor del periodista señor Ferrer de Couto herido en Bélgica en el duelo con un insurrecto cubano y se ha nombrado una comision para que solicite del gobierno el envío de refuerzos á la isla de Cuba.

El señor Ferrer de Couto contestando á un brindis ha dicho que 90.000 voluntarios defienden á España en Cuba: 43.000 han nacido en la isla y los restantes son peninsulares.

En la recepcion de los embajadores de Francia é Inglaterra, el francés ha expresado los deseos de su gobierno de conservar las buenas relaciones y unidos ambos países vayan desapareciendo las transitorias dificultades que interrumpieron aquellas.

El de Inglaterra ha manifestado que la Reina y el pueblo inglés han reconocido á España para demostrarnos las simpatías que abrigan hacia nuestra nacion confiando que nuestro país saldrá felizmente de la crisis que atraviesa.

Ambos discursos han comenzado: Señor Presidente del Poder ejecutivo.

Asegúrase que la partida Lozano ha sido copada.

Madrid 4.

El general Serrano ha contestado á Mr. Layard que como la Reina de Inglaterra espera que España recuperará la paz y la dicha empleando medios que armonizándose con la noble independencia del pueblo español realice sus propósitos de consolidar sus propios destinos consiguiendo la amistad de todas las potencias.

Ha añadido que las dificultades son todavía graves pero no insuperables ni aterradoras, que prolongan una guerra injustificable y aumentan la gratitud á las demostraciones de la Inglaterra. Trasmítid á la Reina Victoria, ha dicho, mis sinceros votos por la felicidad de su dinastía y la constante prosperidad de Inglaterra.

La Gaceta publica un decreto creando un premio de 625 pesetas en cada uno de los sorteos de la Lotería Nacional destinados á las huérfanas solteras, menores de edad, de los militares y patriotas muertos á manos de los partidarios del absolutismo desde 1.º octubre de 1868.

La prensa se lamenta de la frialdad del discurso del embajador francés aconsejando se siga la misma conducta.

Pernambuco 3.—Se ha confirmado la insurreccion de la república argentina. La escuadra continuaba apoyando la insurreccion contra Acosta. Mitre marcha á la capital al frente de los insurrectos. El Parlamento se halla constituido en sesion permanente. La milicia de Buenos Aires ha sido movilizada. Los periódicos suspendidos. El estado de sitio se ha declarado en Buenos Aires, Santa Fé, Entre-ríos y otras poblaciones.

El general Pavía ha pedido su cuartel para Madrid, habiendo tenido esta noche una conferencia con el señor Sagasta.

Desanimados los centros políticos.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 3.

3 por 100 interior, 41.70.

3 por 100 exterior, 45.00.

Crónica Local.

De la «Revista Quincenal de Renter y Comp.»

Habana, Setiembre 15 de 1874.

La reseña de la quincena que hoy termina es poco satisfactoria para los que aguardan el resultado de la realización de sus existencias en esta plaza.

Puede considerarse nula, puesto que ha reinado la mas completa indiferencia por parte de los compradores que á ningun precio han querido entrar en operaciones, temiendo que una nueva baja en el precio del oro (que por ahora no vemos) les cause perjuicios de consideracion, por cuyo motivo se afanan en realizar sus existencias tanto mas difícil tambien por cuanto han cesado á ellos todos los pedidos del interior de la Isla, por las mismas razones.

Creemos haber advertido ya mas de una vez en nuestras anteriores, y en correspondencia á nuestros remitentes, que mas debian temer la baja que la alza y la práctica lo ha venido á confirmar. Sin embargo, nos anima que siendo el calzado renglon de consumo, no podrá permanecer por mucho tiempo este estado de cosas y que se abrirán las ventas próximamente. Los precios del calzado y demás renglones del giro deben considerarse nominales por falta de operaciones.

El premio del oro que es el que rige al cambio ha fluctuado en la quincena de 70 á 105 p. S cerrando á los tipos que á continuación cotizamos:

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 60 div. 114 á 118 p. S .

» Barcelona 60 » 96 á 98 »

» Barcelona 10 » 98 á 100 »

Oro Español 84 á 86 »

DESCUENTO MERCANTIL.

12 á 15 p. S anual.

Para la Habana saldrá el 12 de este mes el vapor *Francolí*, el 17 el *José Baró*, el 22 el *Mendez Nuñez* y del 25 al 30 el *Castilla*. Admitiendo todos carga y pasajeros.

A las dos de la tarde de ayer llegó á esta ciudad el coche que condujo la correspondencia. A las cinco volvió á salir con la poca que habia depositada en los buzones lo que estrañó al público pues no hubo tiempo para contestar á las cartas recibidas.

El periódico de Palma «El Iris del Pueblo» fué multado por haber negado en un suelto que publicó la legalidad del actual Ayuntamiento. La multa fué de 250 pesetas impuesta por el señor Gobernador de la Provincia en uso de las facultades extraordinarias que le están conferidas.

El general Letona, que fué llamado precipitadamente por el Gobierno y salió de Palma de Mallorca el 23, ha llegado á Valencia y se ha hecho cargo de la Capitanía general de aquel distrito.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Brigida viuda y Santa Pelagia.

CULTOS.

CONTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de los Dolores en Santa Maria.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 2 m.—Pónese á las 5 h. 32 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 3 h. 25 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 54 m. de la T.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrometro a las 9 horas mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
1	761'	26'	20'	78		6	s. fresco	4'
2	762'	26'	18'3	72	6'	5	N »	4'
3	762'	21'5	16'5	62		6	SO. »	3'
4	761'5	23'3	19'	81		8	» flojo	1'
5	761'	25'8	20'5	77		6	NE. fre.	3'
6	763'	23'7	17'2	70	13'		» »	5'
7	763'5	20'5	15'5	81		6	S. »	3'

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 6.—1'10 t.

Mahon 7.—8'25 m.

Una casa extranjera ha ofrecido al gobierno español catorce mil millones de reales con condiciones aceptables.

Se confirma la noticia de que el general Pavía abandona la política.

Ha sido batida la faccion Madrazo causándole 27 muertos y cogiéndole 67 prisioneros.

Doña Blanca se halla enferma de gravedad.

El Gobierno asegura que los carlistas sufrirán pronto un rudísimo golpe.

Los carlistas han asesinado traidoramente algunos soldados.

El general Gonzalez Izcar ha renunciado la Capitanía general de las Baleares.

Bolsa 11'65.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Hallándose vacante por renuncia del que lo desempeñaba el cargo de maestro de la escuela de niños espósitos de la casa de Misericordia de esta ciudad dotado con la asignacion anual de 720 pesetas, habitacion y dos libras de pan diarias, se anuncia al público para que los aspirantes, presenten hasta el dia 12 del actual, que se dá de término, en la Secretaría del Ayuntamiento, las correspondientes solicitudes con los documentos que acrediten los méritos y servicios contraídos por cualquier concepto, á fin de proceder á la provision de dicho destino en la sesion del dia 13.

Mahon 7 Octubre de 1874.—Juan Mercadal.

Para Palma.

Saldrá el sábado próximo el laud
REPUBLICANO.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha Rampa de la abundancia n.º 25.

Para vender.

Lo está una casa en Villa-Cárlos números 15 y 17 que forma esquina con las calles de la Miranda y S. Pedro cuya puerta principal dá á la vista del puerto.

Informarán en Villa-Cárlos en la de la Iglesia n.º 16.

Sirvienta.

Una que desearía encontrar colocacion en clase de sirvienta.

En esta imprenta informarán.

PASTA PECTORAL TOS

DR. ANDREU

INFALIBLE PARA COMBATIR TODA CLASE DE

Medicamento grato y seguro para toda clase de catarros y ronqueras. No debe irse nunca sin una caja en el bolsillo.

Rob de Ricord.

Remedio eficaz para combatir toda enfermedad sifilítica ó herpética, los dolores osteócopos (en los huesos,) la sarna, las manchas escorbúticas y las escrófulas. Usado y recomendado por médicos de gran nota.

Grageas Ricord.

Inyeccion Ricord.

Reputadas como las mejores preparaciones para la curacion de la blenorragia, gonorrea ó purgacion y todos los flujos mucosos de la uretra, por graves é inveterados que sean.

Elixir de Gutler.

Robustecer las encías, evitando las fluxiones, fijar los dientes y muelas, curar ó detener las caries, calmar instantáneamente los dolores de muelas y conservar LA BOCA fresca y sana, he aquí lo que se consigue con el uso diario, conservando á un viejo una magnífica dentadura.

Vinagre del Tocador.

Higiénico para lavarse cualquier parte del cuerpo proporcionando frescura y tersura en la piel, dulcifica su rubicundez, aumenta su blancura, quita toda clase de manchas, y suaviza la irritacion producida por la navaja después de afeitarse.

UNICO DEPÓSITO EN MAHON:

Farmacia de V. Teixidor, calle Castillo n.º 32.

Pasta pectoral infalible

DEL DOCTOR ANDREU,

PARA COMBATIR TODA CLASE DE TOS.

El Depósito en la botica de Sintés, Moreras 6.

Cada caja 2 pesetas.

La tienda de camas de hierro y demás efectos de ferretería que habia situada en la calle de San Roque se ha trasladado en la calle Nueva n.º 3.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.